

Queridos Hermanos:

Con mucho dolor la Comunidad Salesiana de La Serena, comunica la inesperada muerte del querido Hermano y amigo:

Padre FRANCISCO SCHOURER VLAJ,

acaecida el 28 de julio de 1986 a las 8.20 de la mañana, cuando todo el alumnado de regreso de las vacaciones de invierno, oraba por él, acompañándolo en su agonía.

Nuestro hermano, dentro de los cuidados normales y controles médicos, se encontraba bien; tanto así, que el día antes del ataque cerebral estuvo en El Molle para disfrutar de un día de descanso y junto a don Juan Ca-

luschi recogieron las aceitunas.

El viernes 25, mientras en Santiago se celebraba el Capítulo Inspectorial, se sintió mal, sufriendo un fulminante ataque cerebral. El P. Beraud, Vicario de la Comunidad, lo asistió de inmediato, dándole la unción de los enfermos y llevándolo rápidamente al ve-

INSPECTORIA SALESIANA "San Gabriel Arcángel" Santiago de Chile

cino Hospital, donde definitivamente perdió el conocimiento y, a pesar del cuidado recibido por los médicos, nunca dio señal de una

posible recuperación.

El Director que suscribe, de regreso de Santiago pidió oraciones a todos los sacerdotes, comunidades religiosas y a muchos amigos del P. Francisco, de Santiago, Talca, Iquique y La Serena. Todos oramos por nuestro buen Padre y amigo, quien después de dos días y medio de agonía en el Hospital Regional de La Serena, esperó el retorno de toda esta Comunidad Educativa, para el encuentro definitivo con el Padre.

El Señor lo encontró preparado. El sábado 19 había estado celebrando con la Comunidad el retiro trimestral, como siempre devoto y recogido, mostrándonos una vez más, al hombre de profunda oración y meditación que había en él. Después de la misa nos invitó a rezar Sexta porque él nunca dejaba el Brevario y el Rosario. Eran sus compañeros

inseparables.

En el día en que su enfermedad hizo crisis estaba escribiendo a máquina una serie de oraciones, que sacaba de un libro que le prestó una religiosa. El P. Francisco como no podía trabajar físicamente, oraba y meditaba continuamente. Pasaba mucho tiempo en la Capilla o paseando en el corredor, meditando y rezando, preparándose para atender las Capellanías de Teresa Videla y Santa Marta, confesando y dirigiendo espiritualmente a todos los que acudían a él.

El Señor lo encontró rezando, ya el fruto

estaba maduro.

Murió sin molestar a nadie, acompañado de todo el cariño y las oraciones de la Comunidad y de sus amigos; murió a la edad de Don Bosco después de haber dado todo al servicio de la misión.

LA VIDA DEL PADRE FRANCISCO

El P. Francisco para muchos "Padre Pancho" nació en Topolovcih, Yugoslavia el 23 de agosto de 1913, sus padres Leopoldo y María lo llevaron a bautizarse a las 24 horas de haber nacido, el 24 de agosto de 1913. A los 13 años para seguir este gran amor de apostolado y evangelización, deja su patria, Yugoslavia, y emprende los estudios en el Seminario Menor de Foglizzo, Italia. Cuatro años de estudio y discernimiento, ya a los 17

años, la edad de los bellos ideales, pide entrar en la Congregación Salesiana. Escribía por entonces: "Me parece que éste es el camino trazado para mí por la infinita misericordia de Dios".

Francisco, por este amor, lo deja todo, sabe que es la perla preciosa, sabe que Dios es el dueño que paga mejor, sabe que su amor es capaz de llenar su vida. Por amor a Jesucristo deja a sus padres, hermanos y pa-

tria, para ir donde Dios lo necesita.

En enero de 1931 llega a Chile como aspirante Salesiano, meses más tarde ingresa al noviciado de Macul. El 2 de febrero de 1932, hace sus primeros votos como religioso de la Congregación Salesiana y hasta el año 1933 realiza sus estudios de Filosofía. Su primera destinación, como tirocinio práctico es en la ciudad de La Serena durante los años 1934-1935, continuando en 1936 esta experiencia en la Casa Salesiana de Valparaíso.

En 1937 hace sus votos perpetuos, consagrándose para siempre al Señor como Salesiano de Don Bosco. En este mismo año inicia sus estudios de teología, culminándolos en 1940, año en que es ordenado sacerdote: 30 de noviembre, fiesta de San Andrés Após-

En 1941 es enviado a Talca como Consejero y Director de Estudios. El mismo cargo desempeña el año siguiente en la Comunidad de La Serena.

A partir del año 1943 desempeña estos mismos cargos en la Escuela Agrícola de Linares, dedicando su tiempo libre a recorrer a caballo la zona montañosa de nuestra parroquia, cooperando de esta forma con el párroco.

En el año 1950 es enviado a Iquique, permaneciendo en la Comunidad Iquiqueña hasta el año 1962, donde desempeña los cargos de Catequista y Consejero. Entre los años 1963 y 1968 sirve como Director de la Escuela Industrial de Talca. Desde el año 1969 hasta 1974 vuelve a la ciudad de La Serena como Director del Colegio San Ramón. Posteriormente, entre los años 1975 y 1978, desempeñó el cargo de secretario ejecutivo del Economato Inspectorial en Santiago.

Luego, por cuarta vez, regresa a La Serena como Ecónomo y administrador entre los años 1979 y 1984. Desde ahí permanece en la Comunidad hasta el día que regresa a la Casa del Padre 28-07-86.

LA FIGURA DEL P. SCHNURER

Hombre tremendamente humano

Quién en La Serena, en Iquique o en Talca no conoce al P. Francisco. Hombre tremendamente humano, muy comprensivo, se hacía querer porque lo entregaba todo con toda el alma y el corazón. El cultivaba la amistad, le escribía a muchos amigos, especialmente en las fiestas religiosas, dándoles siempre un buen pensamiento. Se podría decir que el P. Francisco fue un apóstol de la correspondencia y de la amistad. ¡Cuántas personas han venido a nuestra Comunidad para retribuir esta amistad entregada por el P. Pancho! ¡Cuántos amigos han llorado su pronta partida! y cuántos han dicho: ¡he perdido a mi padre espiritual, a mi amigo, a mi consejero!

¡Qué multitud asistió a los funerales! el Clero, los Obispos, los amigos, toda la Comunidad Educativa. . . ¡Gracias P. Pancho por enseñarnos la amistad y la comprensión!

SALESIANO CIENTO POR CIENTO ALEGRE Y DEPORTISTA

La alegría se transparentaba en toda su persona, a través de su mirada siempre sonriente. Fue un gran deportista, amante de la música, del deporte, del teatro, de la banda, como tantos consejeros gloriosos que formaron generaciones de alumnos que ahora como ex-alumnos le deben muchísimo, por no decir todo a estos grandes formadores y animadores de la actividad Salesiana como lo fue el P. Francisco.

El vibraba con todo lo que era salesiano, los paseos, el patio, las conversaciones, los chistes, la alegría; por eso, la amabilidad del Padre Francisco lo hacía una persona muy accesible a todos y, por lo mismo, muchos le pedían favores. Desde animador del equipo de fútbol Rangers, a la celebración de un casamiento o bautizo, o a jugar bochas en el Club Yugoslavo y luego pasando a la Iglesia, como animador de cantos junto al órgano y su hermosa voz, que lo acompañó hasta sus últimos días.

P. Francisco, ¡gracias por tu salesianidad y alegría!

HOMBRE DE ORACION Y TRABAJO

Para el P. Francisco la oración estaba antes que el trabajo. Se levantaba temprano para rezar maitines, luego laúdes y meditación con la Comunidad. Por sus muchas cualidades, podemos decir con justicia que era un religioso sacerdote que vivía profundamente la Eucaristía, la rezaba con calma, creando muchas oraciones, las cuales, personalmente incorporaba a su Breviario.

La meditación nunca la abandonaba, cuando tenía que ir a la Capellanía, pedía permiso para hacerla como acción de gracias después de la Misa. Dentro de sus muchos trabajos nunca dejó la oración, muchas veces lo encontré rezando el Breviario o Rosario en su oficina de trabajo, porque cuando se

cansaba de trabajar, rezaba.

La tenacidad y el orden lo acompañaron en todos los Colegios donde él estuvo, trabajaba tanto que llegó a agotarse, después de su Directorado en La Serena cuando se reintegró a la Comunidad serenense, como ecónomo, estructuró toda una administración ágil y controlada para el resurgimiento de nuestros talleres; podríamos decir que el trabajo y la oración fueron el binomio que lo consagró. Gracias P. Francisco por tu Oración, trabajo incansable y ordenado.

HOMBRE FIEL A LA COMUNIDAD

La Comunidad fue todo para el P. Francisco.

Fue como la regla viviente.

Era el reloj de la Comunidad, con su puntualidad y participación en todos los compromisos comunitarios nos estimulaba a nosotros a vivir más unidos como Comunidad orante, fraterna y apostólica.

Era muy amante de los paseos y encuentros Comunitarios, nunca dejaba de participar, dando su experiencia y apoyo a los hermanos, especialmente, a los más jóvenes.

Su alegría en la mesa fue siempre una característica a pesar de las molestias que, a veces, le causaba su presión un poco descontrolada.

Este hombre preocupado de toda la marcha de la Comunidad, nos deja un ejemplo de vida toda al servicio de sus hermanos salesianos, de entrega y acompañamiento.

Gracias P. Francisco, por enseñarnos a vi-

vir en fraternidad y alegría.

CONCLUSION

De la Homilía del P. Inspector

Su testimonio de sacerdote es un clamoroso signo de absoluta prioridad de Dios en su vida. "Estoy contento, estoy en sus manos", me repitió varias veces en los últimos años de su enfermedad.

El P. Francisco no se puede entender sin una fuerte pasión por las almas y los jóvenes. En su carta de petición al noviciado escribía: "La segunda finalidad de mi petición es el gran deseo de hacerme sacerdote salesiano y misionero para salvar muchas almas".

En su petición a la ordenación sacerdotal renueva su deseo manifestando en la profesión perpetua "quiero transcurrir mi vida entera en la Congregación para santificarme y salvar a los jóvenes".

"Queridos amigos: nosotros somos testigos hoy de que el P. Francisco ha cumplido su palabra, ha sido fiel. ¡Gracias P. Francisco! Tu vida y tu trabajo han sido un signo clamoroso de que Dios existe y de que nos ama.

Intercede junto al Padre por nosotros, que nunca falten jóvenes que a los 17, 18 años, sepan decirle si al Señor, pide por los jóvenes obreros que tanto amaste, que no les falte nunca el pan y la dignidad".

DE LA HOMILIA DEL P. INSPECTOR

EL SENTIR DE NUESTRA COMUNIDAD EDUCATIVA

"El P. Francisco, chileno de adopción, llegó a identificarse plenamente con la idiosincrasia de nuestro pueblo, era poseedor de una personalidad extraordinaria, que transparentaba un espíritu enérgico, alegre y cordial; ofrendó su vida al servicio de la juventud y de la Comunidad hasta el día de su muerte.

Cincuenta y cinco años de los 73 de su vida, fueron dedicados al servicio de la educación de los jóvenes chilenos más necesitados, siguiendo el camino trazado por San Juan Bosco. Por eso hoy los que tuvimos la oportunidad de convivir con él lamentamos su partida. Sin embargo, el pesar de nuestros corazones se convierte en gozo, al saber que el P. Pancho está ya en el jardín salesiano, gozando junto a Don Bosco y María Auxiliadora, las delicias del Señor, esperando el día de la resurrección final".

(DE LA COM. EDUCATIVA)

Queridos hermanos, el P. Francisco nos deja un gran ejemplo de bondad, alegría y entrega. Salesiano ciento por ciento tenía una gran devoción a los difuntos. Seamos generosos con él en nuestras oraciones, como él lo fue siempre con nosotros.

AFMO. RAIMUNDO ROCCARO TOSATO DIRECTOR

DATOS PARA EL NECROLOGICO

Sacerdote Francisco Schnurer Vlaj Nacido en Topolovcih - Yugoslavia, el 23 de Agosto de 1913 Fallecido en La Serena - Chile, el 28 de Julio de 1986, a los 73 años. 54 de profesión religiosa 46 de Sacerdocio Fue Director de Talca y La Serena durante 12 años.